

NO SE TRATA DE MÍ

Nehemías 8:1-18

Estamos celebrando la conclusión de nuestro viaje CON TODO. El sermón del domingo pasado describió lo que ocurre cuando el Espíritu de Dios trae un avivamiento al pueblo de Dios. Avivamientos como el descrito en el sermón (2 Crónicas 29-32) sucedieron varias veces en la historia de Israel, y este relato en Nehemías 8:1-18 es uno de los más memorables.

En los meses antes del capítulo 8, Nehemías y los otros israelitas que regresaron del cautiverio en Babilonia, reconstruyeron los muros de Jerusalén. Trabajaron con una pala en una mano y la espada en la otra para defender la ciudad que estaba sin defensas contra los países vecinos que no querían que Jerusalén se fortaleciera otra vez. Terminaron los muros, levantaron un censo de los que regresaron para vivir en la ciudad reconstruida, y contaron las contribuciones que ayudaron en la reconstrucción (Nehemías 6, 7). El capítulo 8 relata la experiencia de retomar la adoración y los ritos religiosos que habían perdido durante el exilio.

Contesta estas preguntas antes de llegar a la reunión del grupo y está dispuesto(a) a compartir con el grupo e interactuar con los pasajes bíblicos y las preguntas que vienen a continuación.

Preguntas para Discusión

1. ¿Cuál concepto o parte del sermón del domingo pasado te ayudó o te desafió más?

2. ¿Alguna vez has formado parte de una comunidad de fe que experimentó un avivamiento? ¿Qué notaste en la comunidad que hizo posible ese avivamiento espiritual?

3. Lee Nehemías 8:1-18. ¿Cuáles elementos de un avivamiento estuvieron presentes en esa comunidad?

4. Los eventos de Nehemías 8 (cerca del 440 A.C.) ocurrieron más de dos siglos después de 2 Crónicas 29-32 (715 A.C.) ¿Cuáles elementos semejantes hubo en estos avivamientos? ¿Qué fue diferente en los dos avivamientos?

5. Enfócate en los versículos 9-12. ¿Por qué estaba llorando la gente? ¿Cómo y por qué cambiaron de llorar a celebrar?

6. ¿Qué tipo de sacrificio personal se requerían de estos israelitas para que ocurriera el avivamiento?

7. ¿Qué estarías dispuesto(a) a sacrificar o hacer para que exista un ambiente propicio para avivamiento en tu hogar, tu trabajo, o tu Grupo de Estudio Bíblico?

8. Los cinco elementos de avivamiento que el pastor mencionó en el sermón fueron: 1) el pueblo de Dios saca la basura de sus vidas (los pecado), 2) se centra otra vez en las Escrituras, 3) se centra otra vez en el evangelio, 4) se dedica a la oración intercesora y 5) ofrenda extravagantemente. ¿Cuál de estos elementos te llama la atención en lo personal ahora? ¿Por qué? ¿Cuáles pasos tomarás en el mes que viene para que alguno de estos 5 elementos sea una realidad en tu vida?

Reflexión y Oración

Como Grupo de Estudio Bíblico, pasa un tiempo pidiendo que un avivamiento recorra Summit en Español y todo el Triángulo. Pidan que el Señor les revele los pecados en sus vidas que necesitan confesar. Comprométanse con saturarse con la Palabra de Dios y a la oración intercesora por los que no conocen a Jesucristo. Pidan que Dios haga crecer la fe de cada integrante del grupo para que tome los próximos pasos hacia dar generosamente de su tiempo, sus habilidades y su tesoro.

En el resumen de CON TODO que recibiste la semana pasada, hubo una ilustración de la *Senda de la Generosidad* con sus 5 etapas (Dador Inicial, Dador Consistente, Dador Comprometido, Dador Sacrificial y Un Legado de Generosidad). Comparte esta semana con alguien en su grupo dónde se encuentra en esa senda, y hacia dónde crees que Dios quiere que llegue. Pídele que esté orando por ti para que tomes el próximo paso antes del fin del año.

No Se Trata de Mí -- Tercera Parte

2 Reyes Capítulos 18-20

El sermón del domingo pasado tocó varios temas que son fundamentales para la vida cristiana, temas que valen la pena discutir con los miembros de tu Grupo de Estudio Bíblico. Temas importantes que se tocaron fueron:

- Cómo todos nosotros, al igual que el rey Ezequías, experimentamos altibajos en nuestro caminar con Dios. A veces actuamos en fe, y a veces nos falta fe frente a circunstancias difíciles y recurrimos a medios humanos para resolver nuestros problemas.
- Dios quiere ser el que nos ayuda a resolver nuestros problemas.
- Dios ha diseñado al universo de tal forma que responde a la oración. Cuando nos ponemos en la brecha para interceder por otras personas, Dios usa nuestras oraciones para efectuar cambios.
- Si queremos ver resultados debido a nuestras oraciones, tenemos que averiguar lo que Dios quiere hacer y pedirle que lo haga.

En el estudio de esta semana vamos a considerar un último episodio en la vida de Ezequías, el decimo quinto rey de Judá.

Preguntas de Estudio y Discusión

*Responde la siguiente pregunta escribiendo notas sobre tus pensamientos.
Considera compartirlas con tu grupo de estudio bíblico esta semana.*

1. ¿Qué fue lo que más te llamó la atención del sermón sobre Ezequías y su reacción ante la amenaza de Senaquerib, rey de Asiria, a la seguridad nacional de Judá?

2. ¿Cómo piensas que cambiarás tu vida después de haber escuchado ese sermón?

Lee 2 Reyes 20:1-11

3. Aparentemente la enfermedad de Ezequías sucedió no mucho tiempo después de la victoria que Dios les dio sobre Senaquerib. ¿Qué le dijo el profeta Isaías sobre su enfermedad?

4. ¿Cuál fue la reacción de Ezequías a su enfermedad y a la noticia que iba a morir de su enfermedad?

¿Es legítimo que un creyente en Dios llore frente a la muerte? **Claro que sí.**

5. ¿Qué sucedió a raíz de su oración?

6. En los vv. 8-11 Ezequías le pidió una señal a Dios de que efectivamente viviría 15 años más. ¿Por qué fue mal hecho haber pedido una señal?

Lee 2 Crónicas 32:24-29

7. Este pasaje nos da otro episodio de altibajo en la vida de Ezequías. ¿Qué actitud adoptó después de ser sanado por Dios?

Los vv. 27-29 preparan el escenario para el último episodio de altibajos en la vida de Ezequías. Después de humillarse por haber sido tan orgulloso, Dios lo bendice y bendice a Judá hasta el punto de tener otra vez muchas riquezas.

Lee 2 Reyes 20:12-19

8. ¿Qué nos revelan los vv. 12-15 sobre la actitud de Ezequías durante esa visita de los representantes de Babilonia?

9. ¿Cuál fue la reacción de Ezequías ante la profecía de que debido a su orgullo y falta de darle la gloria por lo que había pasado, Babilonia le quitaría toda esa riqueza y que sus hijos serían llevados cautivos a Babilonia? (vv. 16-19)

Oración

Pasa un tiempo orando por otros de tu Grupo de Estudio Bíblico sobre las lecciones aprendidas de la vida de Ezequías y de los cambios que como individuos y como grupo deben hacer para que “No se trata de mí.”